

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse como apostolado al que todos los verdaderos católicos tienen el deber de consagrar, e, o, al menos, de colaborar, cadauno según su puesto y oficio.

Cardenal Reig.—Principios y bases de reorganización de la A. C. E., cap. III.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1917

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 24 DE ENERO DE 1929

Número 3047

Un sacrificio a Mercurio...

Por indicación de los señores Whiting y Duke, será despojada La Sabana de la serie de hermosas palmeras que la embellecen al extremo Este.

(De La Tribuna del 23 del corriente)

Indudable es, que el progreso tiende a extirpar muchas cosas que hoy consideramos bellas; pero cuando este progreso con su anarquismo estético sacrifica inutilmente la belleza en aras del lucro, es odioso y absurdo.

Se trata en esta ocasión de talar la hermosa hilera de palmeras que atalayan nuestra Sabana en el lado Este, prestándole un aspecto tropical y risueño, por disposición de dos adivendados emisarios de una de estas instituciones denominadas Compañías Norteamericanas, que son la pesadilla de nuestras libertades patrias.

Ocioso sería hablar a uno de estos señores técnicos, de preocupaciones artísticas, máxima

cuando las gentes de su raza anteponen a cualquier otra cosa, la conquista del vellocino de oro; pero sí, es este el momento de lanzar el grito de alarma a los maestros que alardean con sus fiestas del árbol, sin obtener, en apariencia, ningún resultado práctico.

Protéstese abiertamente de esta arbitraria disposición que restará buena parte de su ornato a nuestra Sabana, en beneficio de una Compañía Yanki, de una de estas corporaciones que debemos ver siempre con prevención, pues podrían convertirse, en un día no lejano, en cadenas que cohibirían nuestra libertad nacional.

G. Loria

Un caballero que se preocupa por una sociedad

Desde hace muchos días tenemos noticia de que don Aniceto Molina, copropietario de La Proveedora, es uno de los caballeros católicos que más se preocupan por el florecimiento de la sociedad de San Vicente de Paúl, en el capítulo de La Merced.

Y como es justo hacer conocer estas actividades y estimular a quienes por el bien del prójimo desvalido se preocupan, hacemos aquí una memoria de la actividad del señor Molina para que su ejemplo sea seguido por muchos.

El señor Molina se ha multiplicado en provecho de esa sociedad y como tiene tan vastas relaciones en el comercio, ha ido pidiendo dinero y especies para el tesoro de los vicentinos que a tanto pobre y necesitado auxilia cada semana, pasado riguroso examen de las condiciones de los petentes. Y la labor de don Aniceto ha dado los mayores resultados, pues muchos colonos y centavos han ingresado a la caja del tesoro que luego tiene cristiano empleo por la directiva, es esta una tarea ejemplar que debe ser imitada por muchos católicos no solamente en esta capital sino en pueblos. Justo es que cada ciudadano coopere en beneficio de los demás, concretándose a una sola actividad en el deseo de ser útil a la colectividad.

El señor Molina ha conseguido

su objeto y de ello se debe sentir muy halagado puesto que a la sociedad han ingresado muchos con el título de socios protectores o pasivos que no teniendo tiempo para asistir a las sesiones o para figurar en las tareas de trabajo, envían su generoso dinero para el socorro de los indigentes y de los enfermos.

Bien sabemos que la modestia del afanoso vicentino será ofendida con esta nota, que en todo caso no ha de ser elogiosa sino de tácito reconocimiento por su trabajo que ojalá multiplique más y más. Pero lo que nos proponemos es hablar de este ejemplo y que cada uno de nosotros en su respectiva parroquia se asocie a los vicentinos y sea su más entusiasta colaborador.

Hombres como Molina y como el señor don Juan Antonio Castro que acaba de fallecer y que fue el tesorero general de esa asociación mundial, son los que se necesitan en las actividades católicas para prestigiarlas, para hacerlas grandes y para enfrentarlas a las organizaciones civiles y oficiales de la caridad pública.

Y la ocasión ha de servir para enviar también un aplauso al capítulo de vicentinos de Escasú que también es otra corporación que trabaja y que difunde el bien en aquella localidad, al ejemplo magnífico de su jefe el señor Presbítero Zavaleta.

Los vicentinos en Escasú y en

En Heredia se trata de hacer una estación de camiones

Hay alarma en Heredia, pues como en San José se trata de que desaparezca el actual paradero de camiones que como sabemos está situado frente al costado sur del Parque Central. La verdad es que el sitio es muy cómodo y que da mucha animación especialmente los domingos. Pero hay un deseo entre los municipales de formarle al ayuntamiento una nueva renta y llevarse los camiones al lado del mercado, edificio próximo a su terminación.

Es claro que el comercio del lado del mercado y de la estación ferrocarrilera ganará mucho con eso, pero en cambio las cantinas y tiendas cercanas a la Parroquia saldrán muy perdidosas. Por esto hay ya en Heredia dos grupos y dos intereses no sabiéndose cual vencerá.

Hay una tercera idea, igual a la de aquí y que cada empresa se busque su propio local.

Sres. Curas y Militares

LEAN

En la tienda «La Mejor» del Mercado se ha recibido una gran cantidad de cuellos de celuloide que se dan a precios módicos.

El Colegio de Abogados dará su respuesta sobre la legitimidad de la Comisión de Pavimentación, para decidir sobre el nombramiento de una nueva Junta

Como ya los miembros de la Comisión de Pavimentación pusieron su renuncia, trátase ahora de que nombre el gobierno una nueva Comisión, integrada por miembros de Pavimentación y Comisión Vial. Pero el señor Ortiz, defensor celoso de esta última comisión, que, a decir verdad, es la única legítima, no le conoce valor alguno a la de Pavimentación. Se puso en manos del Colegio de Abogados la aclaración de este asunto para saber si fué legal o no la existencia de dicha Comisión. Como quiera, ya es indudable que esta pronta la solución de este largo asunto. Mientras el Colegio de Abogados da su respuesta, la Comisión Vial se encargará provisionalmente de dirigir los trabajos de pavimentación.

muchos otros lugares son gentes amigas de la caridad y cada día ponen mayores esfuerzos en el bien del prójimo que sufre y que llora, y por eso tal sociedad se recomienda tanto y debemos esparcirla y hacer socios de ella a todos los hombres y damas de buena voluntad.

Aunque la influenza ha invadido toda Francia, no ha causado mayores estragos El Coronel Lindbergh inaugurará el servicio postal aéreo entre E. U. y Panamá

Proyecto para aumentar el sistema ferroviario Argentino

Buenos Aires, 23.—El Gobierno de esta República lleva a cabo un detenido estudio para el ensanche del gran sistema ferroviario en la nación argentina, considerándose que habrá de ser necesario un empréstito mucho mayor del que había sido calculado hace dos meses. El Pte. Irigoyen está dispuesto a llevar a cabo la iniciación de esa obra magna.

Los estudios sobre los polos

Nueva York, 23.—Los radiogramas recibidos del Comandante Byrd, incluyen un relato de cómo es posible realizar los estudios sobre los polos en el futuro. Las investigaciones sobre electro magnetismo que realiza en el extremo de la Tierra, prometen reanudar las observaciones de los sabios europeos, el más interesado de los cuales, Admundsen ha desaparecido. El Cmte. Byrd dice que en la semana pasada se ha estudiado una manifestación boreal transitoria en la desviación de 5 grados.

La influenza en Francia

París, 23.—La epidemia de la

influenza que ha invadido todo el país, no ha causado mayores estragos y casi todos los casos graves han sido vencidos por los médicos. En algunas poblaciones todavía se registran casos sin consecuencias fatales.

El Coronel Lindbergh ha terminado sus preparativos

Miami, 23.—El Coronel Lindbergh ha avisado por telegrama que ha terminado sus preparativos para dirigirse de aquí a Panamá el próximo 4 de Febrero en vuelo de 19 horas inaugurando el servicio postal entre los Estados Unidos y la Zona del Canal. El Coronel Lindbergh va a efectuar este vuelo de acuerdo con el Post Office y la Panamerican Airways Company.

Un vapor trasatlántico naufraga en las Costas de Africa del Sur

Cape Town, 23.—El vapor Noriland, cayó en una de los arrecifes delanteros de la parte baja del puerto, hundiéndose de la parte anterior y pudiéndose salvar la tripulación gracias a la oportunidad de la ayuda de las autoridades del lugar y de otras embarcaciones.

Otro Obispo contra el "Rotary"

El «Boletín Eclesiástico» del Obispado de Tuy inserta una circular del Prelado en la que dice que no es un secreto para nadie la existencia y funcionamiento de un Club Rotario en Vigo y que en cumplimiento de su sagrado deber, ya que como Prelado, le incumbe velar en su diócesis, por la pureza de la fe y la moral católica, da la voz de alerta para que ninguno de sus diocesanos se deje sorprender o engañar por la novedad o fines laudables en apariencia de los citados Clubs.

En materia tan delicada, dice el Prelado, que no quiere discutir por cuenta propia y transcriba las recientes palabras del Obispo de Palencia acerca de este asunto.

Cita a continuación las prevenciones que los periódicos católicos de España y del Extranjero hicieron a sus lectores sobre el rotarismo.

Añade que reconoce que, si no todas, muchas personas dieron su nombre al Club Rotario vigués, de buena fe y que por eso mismo se cree doblemente obligado a advertirles paternalmente el peligro de condenación eterna a que exponen sus almas caso de seguir perteneciendo a esa organización, estando seguro de que al conocer el carácter de los Clubs rotarios, dejarán de formar parte de ellos como hijos que son sumisos y dóciles de la Iglesia.

«Dígannos francamente los iniciadores y partidarios de los «Rotary Clubs»—termina diciendo el Prelado—qué buscan y a dónde van, y sabremos a qué atenernos. Entretanto, para los buenos católicos, no hay, ni puede haber otros medios de perfeccionamiento en el orden religioso, moral y social, que los que tienen por base los principios de la Religión, de la Moral y de la Sociología de Cristo».

El Hogar es la primera Escuela

Como en ninguna época, se deja sentir en las esferas sociales la desmoralización más completa de parte de los jóvenes. Parece que la inocencia está huyendo de la tierra. Los niños de hoy son como hombres, pero solamente en aquello que se relaciona con el libertinaje, con el mal en sus múltiples manifestaciones. De esta situación se quejan las personas sensatas, que se preocupan por el porvenir de la sociedad y ven que los jóvenes, que son el elemento que actuará en lo futuro, están contaminados por bajos vicios y por errores que los llevarán de caída en caída.

Pero nada ganamos con lamentarnos del moderno libertinaje de los jóvenes, la despreocupación de los niños y las niñas. Debemos tratar de poner obstáculos a esta invasión de las malas costumbres, de los hábitos perniciosos, de las modas indecorosas, de que los niños asistan a representaciones inconvenientes y lean libros emponzoñados, y, antes bien, pongamos gran empeño en educar cristianamente a la sociedad, y con esto haremos obra bienhechora, digna de mayor encomio.

Para llevar a cabo esta tarea importantísima de regeneración social tenemos en nuestras manos un medio eficazísimo. No es solamente la escuela o el colegio cristiano; no es solamente la Iglesia, con la frecuencia de sus sacramentos y con los actos de su culto, sino también «el hogar doméstico».—Nada más eficaz para formar el carácter de un joven; si en el hogar doméstico no existe buena dirección, inútil es la escuela, y aun la misma Iglesia con sus divinas enseñanzas,

con sus santos sacramentos, y con todas sus gracias, tiene poca eficacia para llegar al niño y contrarrestar en él las malas doctrinas. Es necesario, por lo mismo, que la casa sea escuela para formar el carácter de los niños, y procuremos hacer de ella santuario de amor de Dios y de todas las cosas puras y santas.

Los padres de familia deben cumplir con sus deberes, para que de esta manera se formen hogares modelos, donde se respire la piedad, el respeto a los progenitores, se fomenten las buenas costumbres, se forjen los caracteres. Para la consecución de todos estos ideales, los padres de familia deben poner en práctica el siguiente lema: Amor, instrucción y buen ejemplo. Que se ame al hijo, no sólo con amor natural que ambicione y busque los medios de su buena conservación material, sino también con amor sobrenatural, como a criaturas del Todopoderoso, destinadas para el cielo, hechas a imagen y semejanza de Dios. Que en la enseñanza que diariamente se imparte al hijo, se le instruya en los misterios de nuestra santa fe y en las sabias enseñanzas de la iglesia. Sobre todo, que siempre, en todas las circunstancias, en todos los momentos, se les dé buen ejemplo, ejemplos de virtud sincera. Con estos procedimientos, por estos caminos, se llegará a regenerar la sociedad, que dará entonces preciosos frutos. Así; y nada más que así.

(De «Los Hechos» Nicaragua)

Suscríbase a este diario

La madre de Moisés

He aquí el retrato de lo que debéis ser, madres cristianas.

Obligadas a lanzar todos vuestros hijos, y aun vuestras hijas a la corriente cenagosa y arrebatada del mundo, en que se ahogan tantos y tan hermosos corazones, Dios os ha puesto para que os industriéis en salvar del peligro a vuestros hijos.

Componedles su cestilla de miembros, en la cual puedan bogar salvos por la corriente del mundo, sin hundirse en el cieno de su fondo. Velad vosotras por ellos mientras en su frágil cestilla flotan por las aguas. Procurad con arte que los libren del peligro los que pueden. Y después seguid mirando por ellos, para que, al cabo, vuestra gloria pueda cifrarse en el nombre de vuestro hijo, a quien así podréis llamar Moisés, es decir, «sacado de las aguas por mí».

Esta es la gloria de las madres, esta debe ser vuestra principal historia.

Confiamos demasiado en los sistemas, y demasiado poco en los hombres.

Disraeli

LABORATORIO CLINICO
— DE ANALISIS MEDICOS —

Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo
Químico Farmacéutico

Contiguo a la Clínica SAN JOSE
del Dr. don Rafael A. Grillo

Un faro de 1.200 millones de bujías

De *Le XX Siècle*:
«Según un telegrama procedente de Nueva York, mister Ambrose Speny, de Brooklyn, uno de los más conocidos inventores yanquis, ha propuesto a la ciudad de Chicago dotarle de un faro cuya potencia alcanzará la enorme cifra de 1.200 millones de bujías.

Este faro gigante será emplazado en el aeropuerto de Maywood, y servirá para guiar a los aviones de las Compañías postales. En la actualidad existen en dicho aeropuerto poderosos reflectores, pero la niebla los hace algunas veces completamente inútiles y el aterrizaje se hace muy peligroso.

El mismo coronel Lindbergh tiene, a este respecto, una desagradable experiencia, pues no hace mucho tiempo, se vio obligado a aterrizar con ayuda de un paracaídas, mientras su avión se estrellaba contra el suelo.

El faro proyectado por mister Speny, cuya instalación costará dos millones de dólares (cerca de doce millones de pesetas), será de una intensidad tal que reducirá a la nada la capacidad de la niebla más espesa. Los rayos que proyecten serán visibles a una distancia de 650 kilómetros.»

Pormenores de la inauguración del monumento a S. S. Benedicto XV

Roma, 22.—Ha sido inaugurado solemnemente en la Basílica de San Pedro el monumento a Benedicto XV.

Al acto han asistido todos los Cardenales de la curia romana, el cuerpo diplomático, los marqueses Dolla Chiesa y otros parientes del difunto Pontífice, Prelados de la Secretaría de Estado, Cabildo Vaticano, representantes de los Cabildos Lateranense y de Santa María Mayor, rectores de los Colegios y Seminarios de Roma, representantes de las Ordenes de Malta y del Santo Sepulcro, Superiores generales de las órdenes e institutos religiosos, el príncipe Ruspoli, el escultor Canonica, autor del monumento, y otras muchas personalidades.

Poco después de las once y media llegó el Papa acompañado de la Corte Pontificia, rodeado por los Guardias nobles y precedido y seguido de los guardias suizos. Al entrar en la Basílica por la puerta de la capilla del Sacramento fué recibido Su Santidad por el Cardenal Merry del Val, Arcipreste de la Basílica y algunos canónigos. Después de orar breves momentos ante el altar mayor, se dirigió a la capilla de Santa Ana, en cuyo lado izquierdo se levanta el monumento a Benedicto XV, en sitio próximo al de Pio X. y ocupó el trono allí preparado, colocándose en sitio cercano las personalidades arriba citadas. Los cantores de la Capilla Julia entonaron un motete. Acto seguido, el Cardenal Mistrángelo, Arzobispo de Florencia, primer Cardenal creado por el difunto pontífice, leyó ante Fio

XI un discurso en el que expuso la obra realizada por la comisión de Cardenales encargada de la erección del monumento.

El Padre Santo dió orden de descubrir éste, y el Cardenal Mistrángelo descorrió el velo blanco que lo ocultaba; todos los presentes lo admiraron juzgándolo una verdadera obra de arte. La figura de Benedicto XV aparece en actitud orante. La estatua, hecha en mármol de Carrara, mide 2,30 metros de altura. La pared interior del monumento es de bronce. A los pies de la estatua están esculpidos, en un lado, un cañón en el momento de hacer fuego; en el otro, casas destruidas por los horrores de la guerra. La urna, que lleva simplemente las palabras «Benedicto XV», está guarnecida de ramos de oliva. El escultor se ha inspirado, como se ve, en la obra desarrollada por el Papa durante la guerra para aminorar los desastres del conflicto y auspiciar el restablecimiento de la paz entre las naciones.

Descubierto el monumento, el Pontífice se puso en pie y pronunció un discurso, en el que recordó brevemente la labor desarrollada por su predecesor en los períodos anterior y posterior a la guerra mundial. Finalmente, impartió la bendición apostólica y dió a besar su mano a los parientes del difunto. Para y el escultor Canonica, al que felicitó por su bellísima obra.

Mientras la Capilla interpretaba el *Tu es Petrus*, de Palestina, Su Santidad regresó, con el mismo ceremonial, a sus habitaciones del Vaticano.

Prensa Asociada



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

Servicio directo de Vapores

Durante la interrupción del tráfico con Limón, los pasajeros pueden reservar pasajes para los vapores que salen de Cristóbal, como sigue:

Servicio semanal con los vapores Calameres, Pastores, Toloa, Ulás. Llegan a Cristóbal los jueves por la mañana procedentes de Nueva York, vía Habana y Kingston y salen de Cristóbal los viernes por la tarde para Nueva York, tocando en Limón y Habana.

Servicio quincenal con los vapores Coppename, Iriónia y Suriname. Llegan a Cristóbal el día miércoles la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día Viernes en la tarde.

Servicio semanal con los vapores Saramasca, Esparta, La Perla, San José, Limón y San Mateo. Llegan a Limón los Viernes por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los Sábados en la mañana.

Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Caviaz. Llegan a Cristóbal el día miércoles por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad y salen para Avonmouth el mismo día por la tarde con escala en Limón y Kingston.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixola, Santa Marta y Zacapa que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-gerentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sues., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, Enero 17 de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador

United Fruit Company

PIANOS ALEMANES
DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país
Construidos expresamente para el clima tropical

MARCAS:
"KRAUSS" y "BOGS & VOIGT"
con facilidades de pago.

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José • Costa Rica

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS
AGENCIA EXCLUSIVA

De Heredia

Ayer, domingo, celebró sesión anual la Junta de Hermandad de Caridad en el Hospital de esta ciudad, para el nombramiento de la nueva Junta que deberá regir en el presente año.

Nos place hacer presente que resultó electo para el cargo de presidente de la misma el señor don Rubén González Flores, persona inteligente, lleno de espíritu, de adelanto, que habrá de hacer mucho bien al Hospital. No tiene compromiso personal de ninguna clase; así podrá obrar independientemente y sin miramientos de ninguna clase. La elección no pudo haber sido más aceptada y por ello reciba el amigo don Rubén nuestras más calurosas felicitaciones.

No puede negarse, tampoco, que la anterior Junta trabajó con empeño y noble proceder en su cometido.

Hacemos punto aparte aquí, como un acto de justicia al competente galeno Dr. don Eduardo González, quien es incansable en el cumplimiento de su alto deber; actividad constante, sus servicios en este establecimiento son de gran valer y está encariñado con los enfermos y éstos lo saben querer.

Otra persona que presta sus

importantes servicios que no sabemos cuanto valen, es la actual Directora señora doña María Aurelia v. de Navas, además de su profesión de obstétrica, tiene el don especial de saber dirigir sabiamente el establecimiento a su cuidado: la quieren y la respetan todos y ella manda ahí, en ese lugar del dolor en donde reina un orden admirable y una limpieza exquisita, que pone al Hospital a la altura de los mejores del país. Con doña Aurelia hay garantías, economía, adelanto y una atención esmerada para todos los enfermos asilados en el referido Hospital.

Con motivo de ser hoy, 21 de enero, el onomástico de la Srita. Inés Chaverri Campos, nuestra muy cumplida Administradora de Correos de esta ciudad, tenemos el placer de presentarle un cordial saludo, deseando para ella los días más felices de su vida.

Don Gonzalo Quesada Morales y su hermano don Ernesto, se encuentran de paseo en Puntarenas y regresarán el jueves próximo.

Fañez

Enero 21 de 1929.

Ni la Misión de maestros va al Salvador, ni don Ricardo Castro M.

Pésimo se ha puesto el ambiente en el Salvador para los costarricenses, especialmente para el magisterio.

Por eso hemos sabido que ya se ha diferido para tiempos mejores del envío de dos maestros que iban a corresponder a la visita de los delegados del Salvador que vinieron al bautizo de la escuela de igual nombre y a conocer nuestras instituciones educacionales.

También hemos sabido que aun cuando a don Ricardo Castro M. le habían ofrecido en aquel país una posición con \$ 125 o. am. ya no la acepta, pues indistintamente no quiere tener molestias relacionadas con nuestra patria.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACIÓN de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Eterna interrogación

Un editorial de «La Nación», de Buenos Aires, está dedicado al comentario de una noticia. La siguiente: Por dirigir la orquesta de «jazz-band» de un hotel Londres cobrará un joven norteamericano la cantidad de 10.000 libras esterlinas al año, lo que quiere decir aproximadamente 270.000 pesetas, que al mes hacen 22.500 y al día 750.

Fuerza es reconocer que se trata de un sueldo digno de tal nombre. Repitamos con melancolía la misma pregunta que se hace «La Nación»:

¿Quién obtiene del libro, de la sinfonía, del cuadro, de la estatua, lo que reúne en un cuarto de hora sobre el tablado el boxeador de pequeña frente y de anchos puños?

UN SUEÑO

Para "Correo Nacional"

A los veintitrés años plético de ilusiones entraba cargado con el bagaje de mis aspiraciones por la abertura estrecha, cavada en las rocas monumentales de la soberbia gruta de mis sueños.

En pleno océano, poblada de halagüeñas imaginaciones, tachonada de risueños pensamientos jaspeada por el vislumbre de arabescos de oro, e iluminada por auroral rosicler, sentí al penetrar en aquel recinto encantado que mi pensamiento se movía con libertad absoluta, lo cual aumentaba mi ansia de posesiones eternas.

Y así como cada raíz busca en la misma tierra sus jugos y encuentra la dulce pulpa para sus frutos, de cada uno de mis sueños al convertirse por un momento en deslumbradora realidad, fueron surgiendo frondosas visiones revestidas de seráfica castidad.

Ninguna aprensión turbaba los cristales del alma, ningún eco discordante alteraba la armonía de aquei paraje en cuyos surcos de corales engarzados en espumas, florecían las encendidas rosas del amor, y bogaban en sus lagos de nácar las navecillas del ideal.

Las posibilidades de la imaginación son espléndidas; no hay ensueño por mágico que sea, que no encuentre amplio sitio dentro de ellas, y así las creaciones de mi fantasía se sucedieron, radiantes o halagadoras entre claros de alborada o azulosos reflejos vesperales.

Una mano invisible parecía guiarme al través del divino viaje, en el que iba saboreando

las dulzuras creídas inaccesibles, conquistando íntimas alegrías, marcando con huellas de luz mis pasos. Se multiplicaron los recursos y las fuerzas necesarias para abarcar aquel mundo maravillosamente fantástico donde hasta los muertos, no eran muertos sino viajeros que habían anticipado su partida y que me esperaban tranquilamente sacudiendo el polvo del camino de sus blancas vestiduras.

El espíritu que ansiaba saber... comprender las evidencias supremas... que laborando enérgicamente en este sentido llegó a fabricarse como la oruga una prisión, de la que surgió como ella provisto de alas..... Alas diáfanas que se desplegaron magníficas en un campo de desconocida verdad, donde ví como en cada uno de mis actos existía un germen de premio o de castigo, tan incomprensible y sin embargo tan veraz como en cada semilla hay una planta hasta con sus bellas y tuturas flores.

Se posesionan con tal suavidad las cosas gratas de nosotros, y es tan intensa la blandura con que penetramos en sus dominios, que su presencia pasa casi inadvertida la mayor parte de las veces.

El viaje se prolongó a lo largo de esa escala que se pierde en el infinito por algunos instantes, y después pensamientos confusos, pensamientos que duran la fracción de un segundo, pensamientos que duran una eternidad me atormentaron porque no es humano vivir entre excelsitudes como las que se sueñan.

B. M. F

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y fide. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc. serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean los busamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

CATRAMINA BERT ELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias acaban de llegar a la

BOTICA VARGAS

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Casa de habitación se compra

Se desea comprar una casa dándose el dinero al contado. Punto céntrico o en los barrios. Dirigirse para informes a esta Redacción.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos, enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Anúnciese en este diario

¡Otra partida del Erario público para la Iglesia y convento de Orosi!

El rumor callejero se ha adelantado a suponer que el Supremo Gobierno erogará algunos miles de colones más para concluir las reparaciones de estos edificios, levantar las tapias antiguas, pavimentar las celdas y corredores del Convento, construir alcantarillas y trasladar la Casa Cural donde no impida la vista del mismo Convento.

Si ese rumor tuviere algún fundamento, lo conducente es que, ante todo, el Gobierno ordene a uno de sus subalternos que sea honrado a carta cabal, incapaz de respetar indignos compadrazgos, justiciero y conocedor de la materia, que hiciera cuidadosas indagaciones acerca de la inversión de los \$ 40 000 00 que el Gobierno, presidido por el Licdo. Jiménez, invirtió en lo que ahora hay hecho.

Ese empleado, que, como lo repetimos, no ha de tener vínculos con quienes intervinieron en el trabajo, inquirirá prudentemente si la administración de esta partida estuvo presidida por la honradez, si se llevaron operarios laboriosos, si a éstos

se les asignaron sueldos equitativos, si ocuparon satisfactoriamente el tiempo en que estuvieron bien pagados, si todos los materiales que el departamento de Obras Públicas despachó para este trabajo llegaron efectivamente a su destino y se emplearon donde debían emplearse, si los que tenían la misión de vigilar, desempeñaron fielmente y a conciencia su cargo, si los útiles que el expresado departamento envió al lugar del trabajo están allí o qué rumbo tomaron.

Así se harían interesantes descubrimientos que darían materia de hilaridad de indignación, y sobre todo de lástima por el edificio que sirvió de pretexto para fines que nunca pudo tener el que lanzó una idea verdaderamente patriótica. Así también al decretar la nueva erogación el trabajo quedaría en manos de quien interpretaría buenamente los deseos de los católicos que metieron la mano por el vetusto monumento.

VERAX

Enero 21 de 1929.

Gran Turno General en la Parroquia de San Juan de Tibás que se celebrará el día 27 del corriente, a las 9 horas, en el lugar acostumbrado

A mis feligreses:

En vista de los consoladores progresos, llevados a feliz término en nuestra suntuosa Basílica, cuyos trabajos pueden darse ya por terminados, no puedo menos de admirar vuestros nobles sentimientos, tanto más laudables y meritorios, cuanto es vuestra religiosidad y desprendimiento, pudiendo decirnos sinceramente, que vuestro Templo hoy día es uno de los mejores de Costa Rica.

¿Y qué os diré de la Casa Cural, de la casa del pueblo? Que pocas habrá como ella, y como estos edificios, para su buena conservación necesitan de reparaciones, las más necesarias e indispensables por ahora

es la de la pintura, pues la primitiva está casi perdida, y el maderamen sufre, y la parte nueva nunca se ha pintado: yo no os exijo una lujosa decoración, sino una pintura sencilla para que las maderas, lo mismo que el techo sean muy durables. Muchos de mis feligreses me han indicado esta necesidad, y para remediarla celebraremos el presente Turno.

Que la Reina del Carmen bendiga este Turno, que todos mis feligreses lleven sus donativos, y que nos acompañen en ese día los de las Parroquias vecinas, y Dios nos dará a todos la eterna recompensa.

Emeterio Martínez Vereciano
San Juan de Tibás, Enero 9 de 1929.

Julio César Montero

Lamenta el gremio de farmacéuticos nacionales, y con él una distinguida familia la muerte de un joven muy estimable.

Don Julio César Montero fue un buen estudiante en los colegios y luego se graduó de químico farmacéutico.

Prefirió siempre para sus acti-

vidades la Zona del Caube, radicando siempre en Limón. En Bocas del Toro hace ya algunos años contrajo matrimonio con una azeritada dama

Este gobierno le confió la Inspección de Hacienda de Limón. Allí estuvo desde mayo anterior hasta novbre., en que enfermó

Agenda del Lector



Santorales.—Santos Timoteo y Feliciano, obispo y mártir.

LA DESCENSION DE LA VIRGEN SANTISIMA EN TOLEDO

En este día se celebra en todo el arzobispado de Toledo la admirable descensión de la Reina de los ángeles desde el trono de su gloria a la Iglesia catedral de aquella ciudad, en agradecimiento a su devotísimo capellán San Ildefonso. Dispuesta una gran festividad en honor de la Virgen por San Ildefonso, al fin de ella tuvo el Santo la dicha de que la Señora se le apareciese, diciéndole así: «Ven acá, buen siervo de Dios; recibe de mi mano este pequeño don que te traigo de los tesoros de mi Hijo, que es justo tengas un vestido sagrado y bendito en los cielos, para que uses de él solamente en mi día. Y sabe que, por haber tenido siempre los ojos de la fe fijos en mi servicio, en mi vida eterna te regalaré con otras dádivas». Divul-

gando por toda la ciudad el milagro, concurrió al día siguiente gran multitud de pueblo a la iglesia, celebrando los Oficios divinos con devoción y copiosas lágrimas de ternura. Su casulla fué custodiada en Toledo hasta la perdición de España, en que se trasladó con otras reliquias a la catedral de Oviedo, en donde permanece. Después de tan portentoso suceso, vivió poco tiempo San Ildefonso, subiendo al Cielo el 23 de enero de 667.

Mareas de hoy.—0,45 para la primera y 13,23 para la segunda.

Camiones.—Plaza los Leones para Cartago, Heredia y Alajuela. Plaza el Cielo para Escasú, Santa Ana y Alajuelita cerca de la Merced. Plaza los Tigres, frente al Banco de C. R. para Cartago. Plaza Tibás a 50 varas al oeste del Mercado.

Boticas de servicio.—Farmacia el Cometa para la Zona Oeste Farmacia Valenciano frente a la Clínica del Dr. Figueres para la Zona Oriental y casa de don Julio Vargas para oxígeno detras de la Merced.

Cárcel.—Entrada sólo los domingos de 12 1/2 a 15 horas.

Día ganadero.—En Cartago y desde las siete de la mañana se verificará la feria de ganado vacuno, caballar y cerdoso en la plaza Iglesias.

Boticas de la noche.—Zona Oriental la de Valenciano frente a la clínica Figueres y zona Oeste la del Cometa frente a la pulpería del mismo nombre.

Médico del Pueblo.—Lo es el doctor don José J. Zeledón A. cuya oficina está cerca del Carmen, 25 varas al norte; su habitación en la calle octava Sur cerca de la Castellana.

Gobernación.—Abierta de las 8 a las 11 horas y de las 13 hasta las 17 horas. Allí se despachan los pasaportes, inscripciones de nacimientos y expedientes de apelación ante el señor Gobernador.

Agencia de Policía.—Está situada en la calle quinta Sur, edificio blanco en las altas. Los escritos ante ese despacho se tramitan en papel simple y allí no se reciben los dineros de las multas.

Tesorería Escolar.—Está situada en el Edificio Metálico y despachada hasta las cinco de la tarde. Sólo allí se pagan las multas y se debe pedir recibo cuadruplicado.

Certificados de Matrimonio.—Para los fines eclesiásticos estas certificaciones se obtienen en la Curia y en las parroquias, pero para fines civiles y judiciales se sacan las certificaciones en el Registro Civil situado en el lado Sur de la Metropolitana. Papel sellado de un colón y timbre de 10 colones.

In Memoriam



El Lic. D. Albino Villalobos Barquero

Hoy hace un año que entregó este cristiano caballero su espíritu noble y amoroso al Supremo Hacedor, después de haber recibido los S. S. Sacramentos.

Puede decirse de su muerte que es el único pesar que causó a su distinguida y numerosa familia, así como a la Sociedad Costarricense que unánime lo estimó como uno de los mejores ciudadanos y a quien la patria le debió impagables servicios. El vive y vivirá eternamente en nuestros recuerdos.

Hoy a las 8 1/2 Misa de Requiem en el Sagrario.

M. A. G.

R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio
Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

Distinguidas viajeras al Salvador

Parten hoy para Salvador las distinguidas Srtas. Amira Castro, Anita y Esperanza Herrera, con el objeto de visitar a su hermana Manuelita, Religiosa de San Vicente de Paul, en Santa Ana. Mucho nos place desearles viaje feliz.

Radiograma

Las cosas en Guatemala

México, 23.—Aquí ha sido muy recibida la noticia de haber terminado el movimiento revolucionario en la República y han sido informados que en la frontera, no ha llegado ningún grupo revolucionario.

Aviso

Por no tener patio cómodo y teniendo 9 picos de cada una de las razas Leghorn y Rhode Island Red—todas muy típicas—2 machos y 7 hembras en cada uno. Vendo unas u otras. Precio las verlas.

Fabián Dobles R.

Atenas.

Anúnciese en este diario



Las boticas lo venden

Tip. San José

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA